

La Fiscalía documentó diez masacres desconocidas cometidas por los paramilitares del Bloque Catatumbo en contra de la población civil en el año 2000 y 2002, al mando de Salvatore Mancuso.

La Unidad de Justicia y Paz de la Fiscalía documentó diez masacres que cometieron miembros del Bloque Catatumbo de las que no se conocía mucho. La mayoría de ellas ocurrieron en Cúcuta y fueron perpetradas por los grupos de urbanas del Frente Fronteras y La Gabarra que funcionaban como bandas sicariales al servicio de los jefes paramilitares.

Desde mayo de 1999, cuando 270 paramilitares de Urabá, Ituango y Córdoba llegaron en camiones a Tibú en Norte de Santander, enviados por los hermanos Carlosy Vicente <u>Castaño</u>, la población civil fue víctima de decenas de masacres perpetradas por estos hombres. Las más nombradas han sido la de Tibú que ocurrió cuando ingresaron al municipio y la de la Gabarra en agosto de 1999.

En 2002, año en el que ocurrieron la mayoría de estas masacres, los 'paras' del Catatumbo consolidaron su poder en la zona y habían logrado apropiarse de gran parte de los negocios de narcotráfico que manejaban el Eln y las Farc.

Según la Fiscalía, ese año se registró el mayor índice de homicidios en el departamento, a pesar de que los paramilitares intentaron ocultarlo trasladando los cuerpos a la frontera con Venezuela o utilizando hornos crematorios, como en alguna vez confesó Jorge Iván Laverde alias 'El Iguano' (ver nota).

Financiado por el narcotráfico este grupo paramilitar, que estuvo al mando del extraditado<u>Salvatore Mancuso</u>, se expandió. En 1999 lo integraban 270 hombres y para el momento de su desmovilización en diciembre de 2004 llegaron a ser 2500, de los cuales solo 1400 se desmovilizaron.

Aunque en algunos de los casos los desmovilizados han dicho que las víctimas de estas masacres tenían una supuesta vinculación con la subversión, la Fiscalía ha desmentido esas versiones, asegurando que eran civiles.

Verdadabierta.com, con la información recolectada por la Fiscalía, reconstruyó cómo ocurrieron estas masacres.



13 de abril del 2000 - Barrio Sevilla, Cúcuta

En la noche del 12 de abril de 2000, cuatro paramilitares del Frente Fronteras al mando de Juan Ramón de las Aguas, alias 'Chaca', retuvieron a tres personas en el barrio La Laguna de la ciudadela Juan Atalaya en Cúcuta y los obligaron a abordar un vehículo.

A las 5:45 de las mañana del día siguiente las víctimas fueron transportadas hasta el Barrio Sevilla, donde los asesinaron en un lugar conocido como el Callejón de Sevilla.

2 de agosto de 2000 - Barrio Atalaya, Cúcuta

A las 11 de la mañana del 2 agosto de 2000, dos paramilitares del Frente Fronteras llegaron en una motocicleta a una vivienda en la primera etapa del Barrio Atalaya en Cúcuta. Allí, haciéndose pasar como miembros de la Fuerza Pública, los 'paras' les pidieron a las víctimas identificarse.

Los tres hombres que se encontraban en la casa dijeron que eran comerciantes y entregaron sus armas acompañadas de los salvoconductos. Los paramilitares les dispararon acusándolos de ser colaboradores de la guerrilla, información que no fue confirmada por la Fiscalía.

18 de diciembre del 2000 - Barrio Atalaya, Cúcuta

Por órdenes de Jorge Iván Laverde Zapata, alias 'El Iguano', dos paramilitares del Frente Fronteras, del Bloque Catatumbo de las Auc, llegaron a la primera etapa del barrio Atalaya en Cúcuta y asesinaron a tres hombres. Una de las víctimas se encontraba en una motocicleta con su hija menor de siete años.

Luego de los hechos, los paramilitares hurtaron la motocicleta, un celular y una pulsera.

3 de septiembre de 2000 - Vereda Las Delicias, Tibú

Las tres víctimas de este hecho se encontraban hospedadas en un hotel del centro de Tibú, cuando llegaron paramilitares del grupo de las urbanas, del Frente la Gabarra, del Bloque Catatumbo y los obligaron a salir para luego llevarlos a la vereda Las Delicias. Allí fueron asesinados con arma de fuego y les hurtaron sus pertenencias.

5 de agosto de 2000 - San Roque



En la mañana del 5 de agosto de 2000, un grupo de paramilitares del Frente La Gabarra del Bloque Catatumbo de las Auc, al mando de Isaías Montes Hernández, alias 'Mauricio', instaló un retén ilegal en la vereda San Roque, en la vía que conduce a Sardinata. Los 'paras' se hicieron pasar por guerrilleros del Eln y usaron brazaletes con dichas iniciales.

Luego de detener varios vehículos y reguisar a sus ocupantes, los paramilitares seleccionaron a nueve personas, entre las que encontraban varios docentes y miembros del sindicato de maestros, a quienes asesinaron en el lugar y les hurtaron sus pertenencias.

3 de mayo de 2002 - Barrio Cecilia Castro, Cúcuta

Alrededor de las 6:15 de la tarde, cuatro paramilitares del Frente Fronteras, del Bloque Catatumbo de las Auc, llegaron al Barrio de invasión Cecilia Castro en Cúcuta. Por órdenes de Jorge Iván Laverde Zapata alias 'El Iguano', los 'paras' dispararon indiscriminadamente contra las personas que se encontraban en un establecimiento comercial y asesinaron a cuatro personas. Según la Fiscalía se trató de un crimen de "limpieza social".

Antes de salir del lugar, los paramilitares obligaron a dos hombres y a una mujer a subir a una camioneta y les dispararon a un kilómetro del lugar..

13 de marzo de 2002 - Barrio Carlos Ramírez, Cúcuta

A las 8:50 de la noche cinco hombres armados del Frente Fronteras ingresaron a una vivienda en el barrio Carlos Ramírez en Cúcuta y amenazaron a cuatro personas. Los paramilitares tacharon a las víctimas como colaboradores de la guerrilla y los obligaron a ponerse contra la pared, lo que aprovecharon para dispararles por la espalda.

19 de marzo de 2002 - Barrio la Victoria, Cúcuta

Al medio día de 19 de marzo de 2002, cinco paramilitares del Frente Fronteras, del Bloque Catatumbo de las Auc, llegaron al Barrio la Victoria en Cúcuta y se hicieron pasar como funcionarios de la Fiscalía General de la Nación.

Los paramilitares se acercaron a cuatro hombres que se encontraban en la avenida 1 con calle 4 y les pidieron sus papeles, mientras los requisaban dispararon en varias oportunidades, tres de las víctimas murieron en el lugar y una fue trasladada al hospital donde falleció posteriormente.

Mientras esto ocurría por el lugar transitaba una niña de seis años de edad junto a su madre. La niña fue herida por una bala en su cabeza y murió cuatro días después del



ataque.

5 de mayo de 2002 - Barrio Antonia Santos, Cúcuta

A las 2:30 de la tarde de 5 de mayo de 2002, tres paramilitares del frente Fronteras de las Auc llegaron a los billares conocidos como 'El Cóndor' en el barrio Antonia Santos, en Cúcuta. En el lugar se encontraban departiendo cuatro personas que fueron sorprendidas por los disparos indiscriminados de los 'paras' que las mataron sin mediar palabra.

Una vez se cercioraron de que las víctimas estaban muertas, huyeron del sitio en un carro.

18 de mayo de 2002 - Barrio Atalaya, CúcutaLos hechos ocurrieron en un restaurante conocido como 'Natilan', en la primera etapa de la ciudadela Juan Atalaya en la ciudad de Cúcuta.

Allí llegaron los paramilitares del Frente Fronteras por órdenes de Edson Rozo Torres, conocido con el alias de 'Teniente Rozo' y asesinaron a cuatro hombres que se encontraban en el restaurante.

Según los desmovilizados las víctimas estaban extorsionando a comerciantes de la zona, pero las investigaciones de la Fiscalía no confirmaron esta información.

http://www.verdadabierta.com/component/content/article/40-masacres/4651-las-masacres-ol vidadas-en-norte-de-santander